



Morena burla acuerdo, deja en vilo a Inai... y provoca toma de tribuna

• Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

Durante una atropellada sesión ayer en el Senado, Morena transgredió un acuerdo previo al que supuestamente se había comprometido y propició otro fallido nombramiento de un comisionado del Inai, con lo cual asestó un triple revés al propio coordinador morenista Ricardo Monreal, al bloque de contención y al propio órgano de transparencia.

Tras votar el grupo mayoritario en contra del nuevo integrante del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), el bloque opositor tomó la tribuna de la Cámara alta, con lo cual frenó las votaciones en el pleno, en el que sería el último día del periodo ordinario de sesiones.

EL DATO

EL MIÉRCOLES, el Inai tuvo una traba adicional para completar el pleno luego de que un juez federal suspendió, por tiempo indefinido, el nombramiento de uno de los tres comisionados.

ENTRE MANOTAZOS de ambos bandos, el bloque de contención exigió transparencia y elegir ya a los comisionados; PAN, PRI, PRD, MC y GP reclaman que fueron timados



“ EN MI DERECHO como legislador y como senador he presentado una iniciativa para la incorporación de las funciones en materia de transparencia y rendición de cuentas que realiza el Inai (...) a través de la Auditoría Superior de la Federación”

Alejandro Armenta
Presidente del Senado

SENADORES de la 4T y oposición se confrontaron durante la sesión, ayer.

Foto: Cuartavocero



Las negociaciones de Ricardo Monreal para destrabar los trabajos legislativos iniciaron con una reunión de tres horas con los senadores de su bancada, quienes oficialmente lo respaldaron para negociar la designación de un comisionado del Inai.

A partir de dicha definición, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) planteó a los demás coordinadores parlamentarios el acuerdo en el que se definió la propuesta de Ricardo Salgado Perrilliat para ser designado comisionado del Inai.

Sin embargo, al ser sometida a votación la propuesta, fue rechazada por la mayoría de Morena, con 67 votos en contra y sólo 43 a favor, por lo no que se cumplieron los sufragios necesarios de las tres quintas partes para realizar el nombramiento en sustitución de Rosendo Monterrey Chepov, quien concluyó su cargo en el órgano de transparencia el 31 de marzo del 2022.

Ante la negativa de la mayoría legislativa a aprobar el nombramiento, en protesta, los senadores de oposición subieron a la tribuna y colocaron mantas con las leyendas "Comisionados ¡ya!" e "Inai hoy", con gritos de "¡transparencia, transparencia!".

Aunque los senadores del partido guinda intentaron continuar con la sesión, al presentar la reforma 3 de 3 contra deudores alimentarios y violentadores de mujeres, en voz del senador Eduardo Ramírez, los panistas, principalmente, impidieron que continuara la sesión.

Incluso, los colectivos de mujeres que acudieron para presenciar la aprobación de la reforma 3 de 3 comenzaron a gritar desde los palcos: "queremos transparen-

EL TIP

MC acusó que los responsables de la parálisis legislativa son los miembros de la mayoría y cuestionó al presidente del Senado, Alejandro Armenta, por negar la palabra a la oposición.



cia, queremos 3 de 3", lo que molestó a los miembros de la mayoría legislativa.

Alejandro Armenta, en su calidad de presidente de la Mesa Directiva, ordenó que las desalojaran por su seguridad, lo que ellas rechazaron y anunciaron que se quedarían toda la noche en el recinto.

Ante la toma de la tribuna, algunos senadores de Morena intentaron quitar las mantas de los opositores, llegando a darse hasta "manotazos" por parte del vocero de la bancada, César Cravioto, mientras que las también morenistas Lucía Trasviña y

Margarita Valdez jalonearon las mantas.

En conferencia, Cravioto afirmó que, si los opositores mantienen tomada la tribuna, buscarán una sede alterna para continuar la sesión. Al respecto, el coordinador del PAN, Julen Rementería, sostuvo que no procede que inicien una sesión en una sede alterna, sin consultarlos.

Respecto a lo sucedido con la votación del comisionado del Inai, los coordinadores de las bancadas del bloque opositor señalaron que fueron objeto de una "burla" por parte de Morena, por lo que mantenen-

drán tomada la tribuna hasta que se concrete el nombramiento.

En conferencia de prensa conjunta, integrantes del PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y Grupo Plural, puntualizaron que el acuerdo nunca fue que hicieran una votación, sino darle al Inai por lo menos el comisionado que necesita para sesionar.

Más tarde, Ricardo Monreal negó haber traicionado al bloque de contención en la votación del comisionado del Inai, pero reconoció que su liderazgo al frente de su bancada está socavado.